手織りの敷物を帝国議会議事堂に納めたのを皮切りに量産化し、新幹線や自動車のシ のフロンティアとして、何を目指しているのかを永田鉄平社長(66)に聞いた。 ******************* カーペット製造大手の住江織物(大阪市中央区)は、今年で創業140年を迎える。 ト地なども開発し、日本の近代化と高度経済成長を足元から支えてきた。敷物文化



業140年 敷物の先駆者

の手機を買って手織り緞通の年、創業者の村田伝七は3台

進めていた1883(明治16)

◆明治政府が近代化を推し

研究を始めました。江戸時代

に中東を起源として佐賀・縕

回ってカーペット♪」という 957年です。 白黒テレビが 4畳半の部屋に敷けるよう もしれませんね。 方は「住江カーペット 回のボーナスで買える値段で に、サラリーマンの係長が1 コマーシャルを覚えているか でみな はねてみな 三べん 晋及し始めた時代で、年配の 発売したのが私が生まれた1 とん

のが村田です。

高島屋から発注を受けたのが

政府からの用命で百貨店の

ましたが、これを機械化した たんは堺などで生産されてい

継承されています。ドイツな 議事堂の赤じゅうたんなどに です。その実績が現在の国会 **帝国議会議事堂のじゅうたん**

こから自動織機が導入され、

車両のシート地に使われたモ ケットへと製品の幅は広がり 本会議場の椅子の座面や国鉄

ました。戦後は自動車需要が を国産化する使命を担ってい 伸びて内装材を全てのメーカ ていましたが、当社はこれら ーに提供するようになりまし ー等客室には輸入品が使われ ◆国鉄の上等座席や船舶の

ださい。

創業の起源を教えてく

高級品だったカーペットを 住江織物

永田鉄平社長 う30年になります。循環型事 ら再生した糸を使い始めても 業への転換を図りました。 た。使用済みペットボトルか する技術も開発してきまし **愛化に応じた製品を生み出す** にけでなく、資源を有効活用 しました。ライフスタイルの ーペットを国内で初めて生産 一どんな取り組みです

床へ。日本人の足元から文明

和式の畳から西洋式の

開化を起こしたのですね。

カーペットの裏材の塩化ビニ ールをパウダーにして再生し ◆2011年には、タイル

ルカーペットがエコスです。 しました。現在は全てのタイ た「ECOS(エコス)」を発売

安部拓輝撮影

を持っていますか。 っています。 ◆住宅やビルを解体した時 ー現在はどんな課題意識

フィスのフロアで汚れた部分 にけ張り替えられるタイルカ 17年12月、同社提供

でなく、二酸化炭素(CO含 目標)やESG(環境・社会 の排出を減らし環境負荷を抑 日々の生活を快適にするだけ 企業活動が求められている。 企業統治)投資を意識した SDGs(持続可能な開発

卒業後、1980年に入社。インテリア事業部門長などを

ながた・てっぺい 大阪府出身。関西学院大経済学部を

経て2021年から現職。

原料で環境負荷を減らすこと も値上がりしています。再生 攻で石油由来の原材料は何割 ビジネスとして軌道に乗せま ステムを確立し、持続可能な が製造コストの抑制につなが を抑えることでリサイクルシ した。ロシアのウクライナ侵 たいと考えています。 良いものを長く使い、その上 る先駆者でありたい。循環可 ていく。そんな技術革新と新 能な製品に変えるだけでなく あります。 場が満杯になるという見方も たな製品の開発に挑んでいき 品質を保つことも重要です。 てる」という社会概念を変え で再び新たな製品に作り替え 私たちは、古くなったら「捨

業員数2640人。 算の売上高は817億円。

原料の安定供給と調達コスト 回収事業者と連携し、再生 それに対応した焼却炉を持つ の内装材はダイオキシンが発 立て処分されています。近畿 自治体は少なく、多くが埋め で燃やす必要がありますが、 生しないように800度以上 要課題の一つです。石油由来 圏ではあと十数年で最終処分 に出る産業廃棄物の処理は重

聞いて一言

術革新で国産じゅうたんを生 たが、住江織物は約30年前に る。循環型経済の先駆者と言 たフロンティア精神に通じ み出して一般家庭に普及させ きた。コストの壁を越える技 生した糸を使って製品化して 使用済みペットボトルから再 えることが必然の時代となっ

掲載日 2023 年 3 月 31 日 毎日新聞大阪本社版 朝刊 関西経済 25 ページ

はもちろん、製造コストもス が、素材が違う表面にも再生 め、市章をデザインした路面容を拡大。大阪や京都をはじ ピードも従来と同じです。 年3月に発売しました。品質 電車のシート地は全国的なブ 手織り緞通が評判となり、業 に引き上げた新シリーズを23 素材を用いることで8割以上 再生材比率は7割程度でした 1883年に住吉村 米穀商の木圧伝七カ ムとなった。1913年に (現大阪市住吉区)で始めた

住江織物が納入している衆

院本館のじゅうたん―20

んな製品を開発しましたか。

経済成長期には他にど

◆私が入社した80年にはオ

米穀商の村田伝七が

のタイルカーペットを再生す株式会社化。近年は使用済み体式会社が創立され、30年に

で経済産業大臣賞を受賞し

し、第4回エコプロアワードるリサイクルシステムを確立

た。2022年5月期連結決

從